



# La Ronda : la ruelle bohème et pittoresque du centre historique de Quito

Dernière mise à jour le 03/06/2025

Située dans le centre historique, cette jolie ruelle est l'une des plus anciennes de la capitale. Pour la joie des petits et des grands.  
Je vous dis tout !

*En bref : Ne manquez la rue incontournable du centre historique, avec plats typiques, ambiance bohème et rendez-vous avec des métiers traditionnels.*

La Ronda est un ancien quartier de la capitale, dont la rue principale est la Calle Morales. Située dans le centre historique à deux pas de la « plaza Santo Domingo », cette charmante ruelle pittoresque fait la joie des petits et des grands. Elle se trouve à proximité des incontournables, des monuments historiques et des ruelles du centre ville historique classé au [patrimoine mondial de l'UNESCO](#), comme la cathédrale, le couvent San Francisco, l'église de la Compania de Jesus et [basilique](#) entre autres. Je vous raconte tout dans mon article sur [Quito](#). En plein centre, incontournable, se trouve la Plaza Grande.

## Une ruelle réhabilitée

Si la création du centre historique commence à partir du XVème siècle, son tracé existait déjà lorsque Quito était la capitale de l'[empire Inca](#). Tout autour du centre historique, des bourgs et faubourgs virent le jour et petit à petit, le quartier historique est tombé en décrépitude et devenu mal famé, en dépit de ses splendeurs architecturales. La récupération et réhabilitation de La Ronda ont commencé en 2006 et c'est aujourd'hui un des coins les plus sympathiques de la ville coloniale, avec ses balcons en bois et ses géraniums aux balcons qui ajoutent une touche de couleur qui raviront vos mirettes. L'influence andalouse dans la construction de ses rues étroites et de ses maisons qui se regardent pour leurs balcons et de leurs patios intérieurs, est notoire. C'est d'ailleurs ce style qui a été mis en avant lors de la rénovation de cette rue emblématique.



## A deux pas de Chez Léon !

Elle est littéralement à deux pas de l'une des [bases d'accueil Chez Léon](#): Léon Backpack pour des chambres partagées, toutes équipées, modernes et spacieuses et Léon Cosy si vous voulez une chambre supérieure privée avec toutes les commodités. Son plus à part l'emplacement stratégique? Un énorme patio/jardin intérieur où se déroulent séance de yoga, concerts en plein air et où poussent tranquillement des herbes aromatiques. Vous serez donc tout proche de La Ronda qui est la rue la plus animée du centre historique, tout en profitant de la tranquillité du jardin: un sacré bon point au coeur de la vieille ville! Mes autres bases d'accueil sont toutes situées dans le centre-ville, alors n'hésitez pas à jeter un oeil et à faire votre réservation pour profiter du



meilleur prix et du [super briefing de bienvenue avec l'équipe](#)



## Idéal pour découvrir les traditions “quiteñas”

Les rues piétonnes de la Ronda et des alentours vous permettent de vous promener à votre rythme et d'avoir une vue imprenable sur la colline du Panecillo, avec sa statue de Vierge ailée. Pour apprécier la ville, je vous conseille plutôt le [Téléphérique](#), avec son esplanade à plus de 4 000 mètres d'altitude. Il est adossé au volcan Rucu Pichincha, un des nombreux sommets de la cordillère des Andes, où vous pouvez faire des treks, du camping, et même profiter pour culminer le sommet du Rucu comme acclimatation pour des ascensions ultérieures.

En journée, les jeux populaires comme la « rayuela » (marelle), le « sapo » (le but est de lancer un petit palet dans la bouche ouverte d'un faux crapaud), le « ula-ula » (que l'on connaît comme le hula- hoop) s'installent souvent tranquillement dans cette jolie rue pavée. N'hésitez pas, vous aussi, à vous prendre au jeu!

Vous pourrez ensuite vous récompenser en dégustant une bonne glace artisanale du glacier « Dulce placer ». Les saveurs sont locales et parfois étonnantes ! Vous trouverez aussi dans le haut de la rue des “maisons-ateliers”, consacrées aux savoir-faire des artisans de l'Equateur. Passez la tête dans les patios, soyez curieux et laissez vous porter par le plaisir de la découverte. Vous y trouverez aussi de nombreuses boutiques de souvenirs.

Pour les restaurants, il n'en manque pas, mais attention: les tarifs sont pour “touristes” il suffira de vous éloigner de quelques rues pour manger pour moins cher et tout aussi (voire plus!) délicieux. [Demandez à l'équipe](#) de vous indiquer leur boui-boui préféré pour déjeuner!

## Le meilleur de la vie nocturne du centre-ville

Le soir en revanche et surtout à partir du jeudi, la Ronda se réveille et se transforme. La vie nocturne bat son plein et c'est le lieu pour une ambiance traditionnelle “quiteña” !

Un feu d'artifice de musiques, de lumières et d'arts en tous genres envahit cette rue bohème, ses bars et ses restaurants: ambiance festive garantie ! C'est l'endroit et le moment idéal pour goûter quelques spécialités de la cuisine locale : l'« empanada de morocho », des chaussons frits remplis de garnitures variées, et le « [canelazo](#) », un vin chaud avec un peu de liqueur. La plupart des lieux proposent des spécialités mais attention, n'allez pas n'importe où et ne vous laissez pas avoir par les endroits attrape-touristes !

Comme je vous le disais, la Ronda abrite également des ateliers d'artisanat et des galeries d'art. N'hésitez pas à voir au delà des façades colorées, à visiter les cours intérieures et profiter de l'architecture de l'époque coloniale. rentrer dans les petits ateliers/boutiques, on y travaille le bois, le chocolat, le miel. Les ateliers sont souvent ouverts le soir également alors profitez en! Dans l'atelier/boutique « Api real », le miel d'abeille est l'ingrédient principal des savons, crèmes et shampoings. Chez Tiff, le chocolat c'est tout un art et ce n'est pas le palais qui s'en plaindra !

Personnages historiques, musiciens, poètes, artisans, peintres et sculpteurs vivaient dans ce quartier traditionnel au début du XXème jusqu'au années 40, produisant de précieuses œuvres du patrimoine culturel national.

**Le saviez-vous ?** Cette célèbre ruelle est surnommée « La Ronda », en allusion aux rondes nocturnes faites sous l'époque espagnole. Cependant ce n'est pas son nom officiel, elle se nomme en fait « calle Juan de Dios Morales »... mais personne ne



l'appelle jamais comme cela!

Les bohèmes, les amateurs d'art, ceux qui ont soif de tradition, peuvent tout trouver en deux blocs: du pont Gallinazos, à Maldonado, au nouveau pont au Venezuela. Dans ces 400 mètres, c'est l'essence de Quito que vous trouvez concentrée! Autant vous prévenir, vous n'avez pas besoin de location de voiture pour parcourir le centre colonial, mais dès que vous sortez de la capitale, si vous voulez plus de liberté et d'indépendance, c'est la solution! Je vous dis tout [ici](#) et j'attends [votre demande de devis](#).

A très bientôt,

**Léon de Quito**

*Un [road-trip dans les Andes](#) ? Un [séjour en Amazonie](#) ? Une [croisière aux Galapagos](#) ? Je vous aide avec plaisir à profiter des trésors de l'Équateur aux meilleures conditions grâce aux partenaires du Réseau Solidaire ! Dès maintenant, vous pouvez aussi me poser toutes vos questions sur le [Forum](#) en commençant une nouvelle discussion. Allez, je vous attends !!!*